

leur langage. Ce journal, qui n'est petit que par le format, a choisi une arme qu'il manie avec une adresse consommée, et le succès ne peut manquer de couronner son œuvre. Sa tâche est noble mais difficile, mais nous le croyons de force à le mener à bonne fin. C'est montrer assurément de l'amour pour sa nationalité que d'entreprendre d'extirper cette folie qui ne peut que nous attirer des désagréments. Nous voudrions que l'écrivain qui fustige si spirituellement ceux qui mettent inutilement de l'anglais dans tout ce qu'ils font et tout ce qu'ils disent, vint à Québec et qu'il vît les enseignes de nos marchands de Québec, ils se convaincraient que cette manie n'est pas seulement particulière à la ville de Montréal. Il trouverait chez nous une ample matière à sa critique mordante. A voir le mépris que l'on semble témoigner en ce pays pour la langue française, on a le droit de s'étonner que cette langue soit en honneur dans tous les pays de l'Europe. Aujourd'hui, la langue française, en effet, est admise dans toutes les cours, et toutes les autres sont reléguées dans le domaine des affaires.

CORRESPONDANCE.

Monsieur Les Colaborateur

veillez donc m'accorder une petite place dans votre intéressant journal. pour de mander au capitaine Moisan : ou a t-il été à l'école pour apprendre si bien le Français., et comment t-il se fait. qu'il est capable d'écrire de si belle correspondance, Quand a la maladie qu'il prétend avoir eu., je crois qu'il n'a pas été grave. car il n'a pas été une seul jour né sans Sortir dans cette interval., et j'espère qu'il sera plus prudent une autre fois.

JOSEPH GERARD. MENUISIER

AVIS.

Le Bourru n'a pu paraître cette semaine avant ce jour, vu les préparatifs de déménagement de notre imprimeur ; et comme le transport de l'atelier de M. Lamoureux nécessite un temps assez long, notre feuille ne paraîtra pas la semaine prochaine. Réd.

TABLETTES.

STATISTIQUE.—Le directeur du bureau statistique à Berlin fournit les curieux renseignements que voici : On estime que la population de toute la terre est de 1,288,000,000 habitants, savoir : l'Europe, 272,000,000 ; l'Asie, 755,000,000 ; l'Afrique, 200,000,000 ; l'Amérique, 59,000,000, et l'Australie, 2,000,000. La population de l'Europe se subdivise ainsi ; la Russie contient 62,000,000 d'habitants ; les États autrichiens, 36,398,620 ; la France, 36,039,364 ; la Grande-Bretagne et l'Irlande, 27,488,853 ; la Prusse, 17,089,407 ; la Turquie, 18,740,000 ; l'Espagne, 15,518,000 ; les Deux-Siciles, 8,616,922 ; la Suède et la Norvège, 5,072,820 ; la Sardaigne, 4,976,034 ; la Belgique, 4,607,066 ; la Bavière, 4,547,239 ; les Pays-Bas, 3,487,517 ; le Portugal, 3,471,199 ; les États du Pape, 3,100,000 ; la Suisse, 2,494,500 ; le Danemark, 2,468,648. En Asie, l'empire de la Chine contient 400,000,000 d'habitants ; les Indes orientales, 171,000,000 ; l'Archipel indien, 80,000,000 ; le Japon, 35,000,000 ; l'Indoustan et la Turquie d'Asie, chacun 15,000,000.

En Amérique, on calcule que les États-Unis contiennent 23,191,876 habitants ; le Brésil, 7,677,800 ; le Mexique, 7,661,520. Parmi les diverses nations de la terre, il y a 335 millions de chrétiens, dont 170 millions sont catholiques, 89 millions de protestants et 76 millions de l'Église grecque. Le nombre des juifs est de 5 millions ; de ce nombre 2,899,750 sont en France, savoir : 1,250,000 dans la Russie d'Europe, 853,304 en Autriche, 234,248 en Prusse, 192,176 dans d'autres parties de l'Allemagne, 62,470 dans les Pays-Bas, 33,953 en Italie, 73,995 en France, 36,000 dans la Grande-Bretagne et 70,000 en Turquie. On estime à 500 millions le nombre de ceux qui professent les diverses religions de l'Asie, les mahométans à 160 millions, et les païens (les Gentils proprement dits) à 200 millions.—*Bulletin.*

TEMOIGNAGE EN FAVEUR DES FRÈRES DE LA DOCTRINE CHRÉTIENNE.—Nous lisons dans l'*Ordre* de Montréal :

Il est si rare de voir le *Times* de Londres, rendre justice aux institutions catholiques, que nous nous reprocherions de ne pas citer ici un passage de ce journal relatif aux *Ecoles des Frères de la Doctrine Chrétienne*. Ce passage se trouve dans le numéro du 31 janvier dernier ; il fait partie d'une série d'articles remarquables, généralement assez exacts, que le *Times* a publiés sur l'*Éducation en France*.

“ Il serait difficile, dit un journal anglais, de trouver des hommes plus dévoués et plus capables de remplir la tâche qu'il ont entreprise, que les *Frères Chrétiens* (sic). Ils s'obligent par les liens religieux au célibat, à la pauvreté et à l'éducation des enfants. Leur extérieur affable, leur excellente discipline, leur talent pour l'éducation et leur entier dévouement à leurs devoirs, doivent leur assurer le respect mêmes des protestants. Ils emploient une excellente série de livres d'école.”

PROCÈS SICKLES.

Le procès criminel intenté contre un sénateur des États-Unis, pour meurtre, vient de se terminer par un acquittement.

Comme nous n'avons pas troublé nos lecteurs des détails scandaleux de cette affaire, qu'il suffise de dire qu'un M. Key, fonctionnaire du gouvernement de Washington, avait séduit la femme du sénateur Sickles et que celui-ci, découvrant le déshonneur apporté dans sa maison par son ami, descend dans la rue et tue froidement Key, en lui tirant trois ou quatre coups de pistolet.—*Courrier du Canada.*

FAITS DIVERS.

CŒUR ET GENIE.—Nous reproduisons du *Canadien* :

—Un journal raconte un acte de munificence de l'illustre peintre Murillo. Le grand artiste mettait la dernière main à un de ses chefs-d'œuvre, *L'annonciation de la Vierge*, lorsqu'il re